



Schierlinger Mittelschülerinnen bereiten für den „DemoCrazy“-Jugendtag am 28. Juli eine Aktions- und Informationsplattform vor, bei der sie insbesondere den Klimaschutz weltweit im Auge haben.

Foto: Wallner

Mädchen setzen auf den Klimaschutz

UMWELT Schierlinger Mittelschülerinnen haben für den 28. Juli viele Aktionen auf dem Rathausplatz geplant. Beim Quiz gibt es Berlin-Reisen zu gewinnen.

VON FRITZ WALLNER, MZ

SCHIERLING. Die „Klima-Gruppe“ der Placidus-Heinrich-Mittelschule bereitet seit einigen Wochen konsequent ihren Aktions- und Informationsstand beim „DemoCrazy“-Jugendtag am 28. Juli am Rathausplatz vor. Die neun Mädchen wollen ihren Altersgenossen vor allem die Augen dafür öffnen, dass das Klima weltweit nur mit gemeinsamen Anstrengungen gerettet werden kann. Zusammen mit dem Jugendtreff wurde ein Klima-Quiz erarbeitet, bei dem es als Hauptpreise einige von MdB Horst Meierhofer (FDP) zur Verfügung gestellte Fahrten in die Bundeshauptstadt Berlin zu gewinnen gab.

Die Mädchen der sechsten und siebten Klasse haben sich von Konrektorin Birgit Bumès und Sozialarbeiterin Carola Hanusch für das Thema begeistern lassen. „Weil wir uns für die Umwelt interessieren“, so Sahra Ettinger. Und weil gerade die jungen Leute noch länger auf dieser Erde leben würden. „Die Menschen sollen nicht so viel wegschmeißen“, ist eine Botschaft.

Die richtige Ernährung

Hauptsächlich geht es den Jugendlichen um eine klimafreundliche Ernährung. Dazu haben sie eine Stoffsammlung gemacht und die Ergebnisse am Schrank im Büro von Carola Ha-

nusch festgemacht. Es geht um Bio-Lebensmittel und grundsätzlich um das Werben für Nahrungsmittel aus der Region. Denn die langen Transportwege quer durch Europa oder sogar darüber hinaus würden nur zusätzliche Energie kosten und gleichzeitig die Umwelt verschmutzen.

Die Schülerinnen werben für klimafreundliche Küchengeräte, die vom Aufbau her sparsam sind oder auch mit Zeitschaltuhren ausgestattet werden können. Die Schülerinnen sprechen sich ebenfalls dafür aus, weniger Fleisch und Fisch zu essen. „Die Weltmeere sind fast überall überfischt!“, sagte Sahra Ettinger. Und so könne

und dürfe es nicht weitergehen. Die Texte für die Plakate stehen bereits. Bei der jüngsten Zusammenkunft am Nachmittag wurde konkret vereinbart, wer zu welchen Themen noch Fotos „schießt“.

Viele logistische Aufgaben

Gleichzeitig wird ein „Klima-Quiz“ vorbereitet, das mit Fragen aller teilnehmenden Gruppen bestückt ist. „Es gibt dabei einen hohen Lerneffekt“, so die Konrektorin. Doch alles kann beantwortet werden, denn jede Antwort ist an einem der Stände am Rathausplatz zu finden. Auf die Mädchen kommen vor allem logistische Aufgaben zu: Fragebögen ausgeben und auswerten ist die Hauptarbeit. Jede von ihnen würde gerne eine der von MdB Meierhofer zur Verfügung gestellten vier Abgeordneten-Reisen nach Berlin gewinnen. Sie sind jeweils für zwei Personen. Aber es gibt auch sonst noch viele schöne Preise. Für Sahra Ettinger ist klar, dass es sich auf alle Fälle lohnt, zum Jugendtag zu kommen.

DIE AKTION

- **Die „Klima-Gruppe“** der Schierlinger Mittelschule hat sich intensiv auf den „DemoCrazy“-Jugendtag vorbereitet.
- **Ziel:** Die Mädchen wollen die Augen dafür öffnen, dass das Klima weltweit nur mit gemeinsamen Anstrengungen gerettet werden kann.

- **Quiz:** Mit Carola Hanusch wurde ein Klima-Quiz erarbeitet.
- **Preis:** Bei dem Quiz gibt es als Hauptpreise einige vom Regensburger FDP-Bundestagsabgeordneten Horst Meierhofer spendierte Fahrten in die Bundeshauptstadt Berlin.